



Förderprogramm

TALENT hat Label von Swiss Olympic

Rund 40 Schülerinnen und Schüler befinden sich im Burgdorfer TALENT-Förderprogramm. Alle haben sie besondere sportliche oder musische Fähigkeiten und betreiben mit viel Aufwand nebenschulische Aktivitäten. Seit ein paar Monaten ist Burgdorf im Besitz des Labels «Swiss Olympic Partner School», welches besondere Anforderungen an die Schulen stellt.

Die Zertifizierung als Partnerschule von Swiss Olympic ist das Ergebnis jahrelanger Bemühungen des Talentförderprogramms TALENT Region Oberaargau-Emmental. «Als wir 2016 unsere vier Standorte Burgdorf, Langenthal, Huttwil und Langnau zusammengelegt hatten, war mit der notwendigen Grösse bereits ein wichtiges Kriterium für das Label erfüllt», sagt Jürg Wüthrich, Koordinator der Talentförderung am Oberstufenzentrum Gsteighof in Burgdorf. Obschon am TALENT-Programm nichts Grundlegendes geändert werden musste, brauchte es doch ein umfangreiches Dossier, in welchem die Schulen darlegen mussten, dass sie die Kriterien des Dachverbands des Schweizer Sports und des Nationalen Olympischen Komitees erfüllen konnten.

«Damit wir das Label führen dürfen, müssen wir im Talentförderprogramm die Werte von Swiss Olympic vertreten», so Jürg Wüthrich. Werte wie Freundschaft,

Respekt und das Streben nach Bestleistung stehen dabei im Vordergrund. Diese Grundsätze werden nun auch im Leitbild der Burgdorfer Schulen aufgenommen.

Konstante Zahlen im TALENT-Programm

Die Teilnehmerzahl im TALENT-Programm ist mit rund 40 Schülerinnen und Schülern in Burgdorf und insgesamt 140 im regionalen Zusammenschluss konstant hoch. Swiss Olympic setzt eine Mindestteilnehmerzahl von total 75 qualifizierten Sporttalenten voraus. Im Zentrum der Zertifizierung, welche jeweils für 4 Jahre Bestand hält, steht die Qualitätssicherung. «Wir müssen uns stetig weiterentwickeln», betont Jürg Wüthrich. Hierzu bietet die Dachorganisation zahlreiche Workshops und Materialien an, welche von den Schulen beansprucht werden können. So zum Beispiel auch Workshops mit Olympischen Spitzensportlern, die dereinst selbst gefördert wurden.

Ein weiterer Vorteil der Zertifizierung ist die erleichterte Aufnahme von Schülerinnen und Schülern ausserhalb des Kantons Bern. Dank der Partnerschaft mit Swiss Olympic können Talente mit entsprechender Qualifikation aus anderen Kantonen einfacher an den vier Standorten aufgenommen werden.

www.talent-oe.ch